

Teléfono núm. 25.

Redacción, Administración y Talleres: Plaza de Martínez Tornel, núm. 4.

Precio de suscripción 2 pesetas

## LA CULPA ES DE TODOS

Se explica el apasionamiento que ha suscitado el error judicial padecido en la causa de Grimaldos.

El error ha envuelto en la miseria a dos hogares, y lo que es peor, ha privado de libertad durante muchos años a dos inocentes echando sobre ellos el baldón y la ignominia de un supuesto crimen.

Contra tal injusticia todas las conciencias honradas sienten rebelarse los sentimientos generosos y piden como es de justicia, no solo la revisión, sino la rehabilitación de sus nombres y la debida reparación de sus grandes padecimientos.

Hasta ahí existe la unanimidad más perfecta y la más conciliadora armonía; pero alrededor del suceso y como lógicos comentarios se han lanzado multitud de juicios; que no pueden estar más fuera de razón.

¿De quién es la culpa? se preguntan todos los comentaristas.

Del Jurado decían unos puesto que este es la representación colectiva del sentimiento popular y este se manifestó por la condena y si no los llevó al palo fué, porque no dejaron margen en las calificaciones del delito para llegar a tan lamentable fin.

De los jueces dicen otros; ya que al jurado se guió por los cargos gravísimos de las diligencias sumariales, de las declaraciones de los testigos y hasta de los mismos procesados.

Y en esta acalorada discusión se enzarzan unos y otros queriendo

echar las responsabilidades a una u otra parte, porque así creen salvar los respectivos puntos de vista.

Y en eso, como dice oportunamente el ministro de Gracia y Justicia, no tienen razón ni izquierdas ni derechas.

Ni jueces, ni jurados, ni quizá los mismos testigos de cargo, ent e los que se cuenta la propia mujer de uno de los procesados, puede decirse que sean por deliberación culpables de delito; y sin embargo a todos a cenza la responsabilidad, t dos por acción directa o por omisión de las debidas precauciones, contribuyeron a realizar el más doloroso crimen, a consumar esa espantosa tragedia, que tan honda y profundamente ha conmovido a la conciencia nacional.

Ahora bien, sin entrarnos en esas disquisiciones de si es mejor este o el otro procedimiento de juzgar, sin meternos en esas honduras de izquierdas y derechas, lo que resulta evidente es que hay que esclarecer el suceso; hay que examinar razones y motivos que llevaron a tal término ese desdichado proceso, y cuando se hayan restablecido los hechos, cuando se haya hecho completamente la luz, más que el castigo, si es que hay para ello motivo, de los verdaderos culpables, hay que atender a esa otra obra reparadora de la rehabilitación de sus nombres y a la reparación y de compensación todos los enormes sufrimientos padecidos.

## Notas deportivas

### En homenaje a Ariño

En homenaje al exterior derecha del Murcia Magdalena riño se celebrará mañana domingo un interesante partido de balompié entre el primer equipo del Real Murcia y el Unión Carthago de Cartagena.

En el equipo cartagenero figuran notables elementos del desdoblado Cartagena de la pasada temporada, y los nombres de Jesús y Carlos Vaso, Mula, Macia, Nicolás, Juanjo, Latorre, y otros varios son prueba de la valía del Carthago, que a pasos agigantados y sobre las ruedas del triunfo sigue este año encomiasticamente su labor deportiva.

Esperamos que el stadium de La Condomina esté mañana tarde como las simpatías que en Murcia tiene Ariño, reclamen; porque Ariño ha tenido siempre en Murcia entusiasmos por el club, aunque su juego no haya tenido a veces la eficacia que él hubiera querido imprimirle.

Ariño jugó el principio de delantero centro, después de interior derecha, mas tarde tuvo unos días que no actuó, hasta que pasó al puesto de exterior derecha, puesto que ha ocupado toda la temporada.

Deseamos al amigo Ariño un éxito grande en este partido homenaje.

### El Madrid en Sevilla

El domingo juega el Real Madrid en Sevilla.

El partido ha despertado una expectación grandísima en ambas localidades, entre los partidarios de los equipos contendientes, y en España toda. En cuanto al resultado del partido nada puede anticiparse, ya que siempre quedan los prejuicios en situación afurada.

El Madrid juega mucho, y el Sevilla en su campo es temible; y en este estado de cosas se presenta el partido del domingo.

Son muchos los que se inclinan por el Sevilla.

Ya veremos,

### Betis-Athletic de Madrid

El Betis Balompié de Sevilla, vencedor del Cartagena en su campo jugará el domingo en el campo del Athletic cortésano, vencedor a su vez del subcampeón de la región murciana.

El resultado probable parece inclinarse a favor del once athletico.

Las circunstancias de campo, ambiente, y demás influencias normales así parecen indicarlo.

Pero eso puede cambiar de caiz, si los sevillanos demuestran que juegan y que hay que rendirse al peso de su actuación.

### La cancha de pelota

El doctor Miguel Angel, querido amigo nuestro, presidente de la Federación Murciana e impulsor activo de todas las organizaciones deportivas es un amante verdad de todos los deportes.

Ahora está trabajando dénodamente para que la cancha de pelota en Murcia sea una realidad.

Nosotros nos hemos enterado de que se van a empezar los trabajos en fecha próxima y que para ello hay un grupo de amigos dispuestos a llevar adelante el peso de esas actividades, y esfuerzos en bien del sport local.

Nos alegramos de veras.

LISCANO.

## Necrológicas

### Sufragios

Ayer con motivo del aniversario de la que fué en vida la respetable señora doña Josefa Girada, viuda de Guirao y madre de nuestro querido amigo don Angel, estuvo la Vela y Alumbrado en la iglesia del Convento de Capuchinas y se celebraron misas cada media hora en sufragio de su alma y de la de su hijo don Luis Federico Guirao y Girada.

Dichos religiosos actos se vieron muy concurridos de amistades de los finados y sus distinguidas familias, que acudieron a unir sus preces con los de la iglesia.

Una vez más reiteramos a la sentida familia la expresión de nuestro sentimiento.

En la parroquia de San Bartolomé se han dicho misas por el alma del que fué nuestro distinguido amigo don Agustín Hernández Mora, cuyos actos estuvieron muy concurridos.

Por encargo de su afligida esposa doña Dolores García Carrasco; hijos, hermanos y demás familia, damos las más sinceras gracias a los muchos amigos que les han acompañado en su dolor y han asistido al entierro y funeral.

Cumplido el encargo les reiteramos nuestro pésame.

### Gratitud

Nuestro estimado amigo don José Lacarcel Lopez, nos ruega, en la imposibilidad de hacerlo personalmente demos en su nombre y en el de más familia, la gracias a cuantos amigos les han acompañado en su pena y han asistido al entierro de su querido hermano don Emilio.

Les reiteramos nuestro pésame.

## Alcaldía de Murcia

### Arriendo sobre uso obligatorio de pesas y medidas

Por el presente anuncio, se advierte al público en general que el día 15 del mes actual, dará comienzo la cobranza del arbitrio establecido por el Excelentísimo Ayuntamiento de esta Capital por uso obligatorio de pesas y medidas y aprobado por el Pleno de la Corporación.

La referida exacción se verificará en todo el término municipal, por los agentes designados por el señor recaudador general del arbitrio, estableciéndose la fiscalización en las entradas de la ciudad, estación férrea y en aquellos puntos que la recaudación estime necesarios para el orden de la exacción referida.

Murcia 12 de Marzo de 1926. El Alcalde, F. Delmás

## Conferencia pro-cultura

Hoy sábado a las siete de la tarde, se dará la conferencia semanal de carácter popular, en las Escuelas Graduas de San Antolin.

Correrá a cargo de don Ramón Navarro Vives disertando sobre «El pensamiento y la civilización».

Se encarece la asistencia del público en general y especialmente del elemento obrero.

## El nuevo comisario de Policía

Ayer mañana con las formalidades de rubrica se posesionó de su cargo de comisario de policía de esta capital don Jose Maria de la Lama y Noriega Morales, nombrado recientemente.

El Sr. Lama es un excelente funcionario que ha prestado sus servicios últimamente de comisario en Teruel y antes en Barcelona, Valencia y otras capitales, dejando un buen recuerdo de su actuación.

Reciba el nuevo comisario de Murcia nuestro saludo afectuoso con el deseo de que en su gestión le acompañe el más franco éxito.

## La corrida de Pascua de Resurrección

### El gobernador y el señor Lorencio

Parece ser que la proyectada corrida de toros para uno de los días de Pascua de Resurrección, va a ser un hecho, no obstante las muchas dificultades que se presentaban y las que todavía existen, por la premura de tiempo principalmente.

El gobernador que se interesa por la celebración de este festival taurino ha intervenido cerca de la nueva empresa de nuestra plaza de toros para ver si es posible organizar una corrida que podría celebrarse domingo o lunes de Pascua de Resurrección.

Ayer mañana llamó a su despacho al señor Lorencio y con él estuvo cambiando impresiones sobre este asunto.

Parece ser que de la entrevista salió algo práctico, pues si bien la nueva empresa no se decide a celebrar la corrida por no tener combinación de toreros, el señor Lorencio, en cuanto a la Plaza se refiere ha ofrecido toda clase de facilidades al señor Salgado para que pueda darse la corrida.

Ahora se está en gestiones con un grupo de buenos marrojanos para constituirse estos en Empresa y que Murcia no deje de celebrar su tradicional corrida de Abril.

Que un buen éxito acompañe a las gestiones que se hacen, es nuestro deseo.

## Instrucción Pública

### De la Sección

Don Francisco Navarro, don Eliseo Azorin, don Francisco Diaz, maestros de Jumilla, rinden cuentas del material de adultos.

Igual servicio cumple don Francisco Juan de Cañadas de Trigo, y al señor Pelayo de Caravaea.

—La Sección de Oviedo remite el expediente personal del maestro don Francisco Raude Gomez, maestro de Berro.

—La Dirección General desestima una petición formulada por la Alcaldía de Yecla, en suplica de que se conceda subvención a las Escuelas Pías de aquella ciudad.

—Ha sido desestimado por la Dirección General una solicitud de los vecinos de Los Cánovas (Fuente Alamo) pidiendo que el maestro interino de aquella Escuela sea propietario en propiedad.

—Se ha remitido a la Dirección General un nuevo recurso de alzada interpuesto por el maestro de Ulea don Pablo Bibajuana, en solicitud de que se le aumente la cuantía de la gratificación de dulces que disfruta.

—La Sección ha dado conocimiento al presidente del Tribunal de Oposiciones, de la R. O. del 8 de los orientes, en la que se dictan reglas para hacer un nuevo llamamiento a fin de que los opositores que se hallan sirviendo en el ejército, puedan practicar el primer ejercicio.

## Círculo Católico de Obreros

### Fiestas en honor de S. José

En la sesión recientemente celebrada por la directiva de este importante Centro de Acción Católica social acordó que también en el presente año tengan lugar todos los actos religiosos y literarios que, desde su fun-

### Los viajes políticos

## Llega Galvo Sotelo y en su honor se celebra una solemne recepción

POR TELEGRAFO

Coruña.—Llegó Galvo Sotelo siendo recibido con gran entusiasmo. En el Ayuntamiento se celebró una recepción brillantísima. A las doce se verificó un banquete. Desde Monforte vino acompañado de ciento cincuenta amigos. También le acompañaban los gobernadores de Orense y Lugo. En el Teatro Rosalia de Castro se celebró el Certamen del Ahorro Postal con gran solemnidad entregándose los premios a la virtud y al ahorro.

dación, en 1892 vienen celebrándose en honor de su Patrono, el Patriarca San José.

Para organizarlos designó una Comisión, la cual, según nuestras noticias, ya tiene comprometidos a prestigiosos literatos para que intervengan en la Velada que en la noche de San José se celebrará en su salón de actos.

Con tiempo oportuno daremos a nuestros lectores el programa completo de estos importantísimos actos en el Círculo Católico.

## Oposiciones a maestros

El día 26, a las nueve de la mañana, en la Escuela nacional de niños de Santo Domingo, se verificará el ejercicio escrito de las oposiciones a escuelas de niños, por aquellos opositores que se puedan acoger a la Real orden de 8 del actual; o sea a los que, siendo soldados, justifiquen no haberse podido presentar al llamamiento del día 15 del pasado Febrero por estar cumpliendo, en aquella ocasión, sus deberes militares.

## Real Congregación Mariana

### Círculo de Estudios

Hoy sábado, a las siete de la tarde, en la Sala de Juntas de la Iglesia de San Antolin, dará una conferencia en el Círculo de Estudios de los «Luises» de dicha Paroquia, el culto congregante de Cartagena y alumno de este Seminario, don Enrique Albiol Estapé, quien disertará sobre el tema «Ideas generales sobre la Inquisición Española».

Dadas las singulares dotes de ciencia y sólidas virtudes que atesora el seminarista fulgentino, es de augura: una nutrida concurrencia al acto.

En nombre de la Junta de Gobierno de dicha Congregación, invitamos muy especialmente a todos los «Luises» de Murcia.

## Conferenciando con Guadalhorce

Por telegrama de la tarde Madrid. Conferenciaron con el ministro de Fomento el general Gaxiola Aldave y otras personas particulares.

## La exposición Ibero-Americana

Por telegrama de la noche

### El Brasil

Madrid.—El ministro del Brasil en Madrid ha participado al Ministerio de Estado que su Gobierno ha acordado concurrir oficialmente a la Exposición Ibero-Americana en demostración de sus sentimientos ibero-americanos y de su amistad por España.

## Disposiciones que han sido firmadas

Por telegrama de la tarde

### Instrucción pública

Modificando el artículo tercero del decreto de 1919 relativo a la edad sobre el ingreso en distintas facultades universitarias.

Nombrando Delegado Regio de Bellas Artes de Baleares a don Gabriel Llabres.

Concediendo honores de Jefe de administración al ayudante topógrafo don Enrique Rivas,

### Fomento

Aprobando el presupuesto reformado del canal de Monegos correspondiente a los Riegos del Alto Aragón. Y autorizando la ejecución de estas obras por administración.

Autorizando la ejecución de las obras de ampliación del pantano de Arguis (Huesca). El importe asciende a 573.114 pesetas.

Nombrando Presidente del Consejo Agronómico a don Alberto Castineira.

Residentes de sección del mismo a don José Quevedo.

Inspector general de Agrónomos a don Eladio Morales.

Ingenieros Jefes de segunda del cuerpo de Caminos a don Fernando Huez y don Eduardo de Castro.

Autorizando para dividir en dos anualidades el contrato de ejecución de las obras del faro de Calaburras.

Autorizando a la Junta de Obras del Guadalquivir para la adquisición de una draga de Marina.

## MADRID

Por telegrama de la tarde

### Chocan una camioneta y un tranvía

Madrid.—En la calle de Ballén chocaron la camioneta conducida por Isidro Moreno y el tranvía conducido por Felipe Piñero.

Resultaron heridos los guardias Sivestre Galicia y Teodoro Martín que ocupaban la camioneta, y leve el conductor del tranvía y el viajero Luis Malo.

## Consejo de ministros

Por telegrama de la noche

Madrid. A la hora acostumbrada celebrará hoy Consejo de ministros.

### Apazamiento

El anunciado Consejo para esta tarde en la presidencia fué aplazado.

## El general Fernandez Cuesta

Por telegrama de la noche

Madrid.—El entierro del general de la Armada Fernandez Cuesta se vio concurridísimo.

Asistió un ayudante del Rey representando al Monarca.



**Circulo de Estudios de San Antolín**  
**Perfumería Gal, Floralia "Robillard,"**  
**Piver, Bonáz, Pelé, La Rosario**  
 (Precio Fijo) Abaniquería de Fayreli, Platería, 22

**Sesión del día 27 de Febrero**

En dicho día se celebró el acto correspondiente a la semana con la conferencia del Sr. Director de la Real Congregación Mariana, don Cefirino Sandoval, que continuó disertando sobre el tema «Algunas causas de la incredulidad reinantes».

Hizo un resumen de la conferencia anterior, entrando de lleno en el desarrollo de otra de las causas de la incredulidad de hoy día, o sean las malas lecturas.

Demostó que las lecturas perniciosas siembran el error en la inteligencia y la corrupción en el corazón, avivando mas y mas el fuego de las pasiones. Deshizo todos los sofismas que algunos alcanzan para poder entregarse a toda clase de lecturas prohibidas. Y probó, muy concienzudamente las funestas consecuencias que para la familia, la sociedad y la iglesia, se derivan de tales lecturas.

Alentó a los jóvenes a combatir la prensa impía, incluyendo la frívola y de nuevo pasatiempo, para entregarse totalmente a las lecturas recomendables, que tan necesarias son para elevar el nivel cultural y fomentar los nobles ideales: Religión, Patria y Familia.

Termino dando provechosas instrucciones para leer con provecho y con fruto, y de este modo desterrar la monotonía que hoy reina en el mundo: de leer de prisa, de leer mucho.

El Sr. vice-director de la Congregación don Juan de Dios Lopez Martínez, que accidentalmente presidió la sesión, hizo el resumen de la misma, teniendo frases de alabanza para el conferenciante.

El presidente de la Sesión del Magisterio don José Vargas Gomez, usó de la palabra para felicitar, en nombre de la Congregación y propio, al señor vice-director, por haber sido nombrado cura rector de la iglesia de San Pedro de esta Ciudad, a cuyas palabras contestó el Sr. Lopez Martínez, haciendo votos por la prosperidad de la Congregación, a la que tantos años ha pertenecido y ha de seguir perteneciendo, ya que a ella le unen lazos indestructibles.

**Sesión del día 6 de Marzo**

En este acto, que tuvo lugar el próximo pasado, ocupó la tribuna el culto profesor de las Escuelas Cradueadas de S. Antolín don Gerónimo Ramirez Xarriá, cuya disertación versó sobre el siguiente tema: «Conquista de América».

Hizo la presentación el director de la Real Congregación Mariana señor Sandoval Amorós, quien dirigió frases encomiásticas a la conferencia.

El señor Ramirez Xarriá comenzó evocando un dulce recuerdo hacia aquellos años en que pasó entregado a la tarea espiritual, dentro de la Congregación, y hacia sus amigos de entonces, a guisa de verdaderos prestigios, hoy, en diversos ordenes de las actividades humanas.

El tema de la conferencia fué motivo para que el Sr. Ramirez Xarriá luciese sus relevantes cualidades,

**Colección Universal**  
 LA BIBLIOTECA POPULAR DE MAYOR EXITO  
 COMPLETA PERFECTA CUIDADA  
 Pone al alcance de todos las obras maestras de la literatura mundial

Núm.	ULTIMAS PUBLICACIONES:	Ptas.
940 - 950	Fray Luis de León: DE LOS NOMBRES DE CRISTO. Dos tomos. Cada uno.	1,50
951 - 952	Maquiavelo: EL PRÍNCIPE.	1,50
953 - 954	A. Daudet: FULANTO.	1,50
955 - 956	Jane Austen: ORGULLO Y PREJUICIO. Dos tomos. Cada uno.	1,50
957 - 958	Nodder: LA NOVELA DE LA CARDELARIA.	1,50
959 - 960	Shakespeare: LA COMEDIA DE LAS EQUIVOCACIONES.	1,50
961 - 962	Nodder: LA SEÑORITA DE MARSAN.	1,50
963 - 964	C. de Bergerac: HISTORIA COMICA O VIAJE A LA LUNA.	1,50

En esta Colección figuran obras de Cervantes - Cleéron - Dantes - Darwin - Daudet - Dickens - Goethe - Gorki - Heine - Hugo - Ibsen - Quevedo - Shakespeare - Stevenson - Tiro de Molina - Voltaire etc.

**CALPE**  
 MADRID Apartado 54  
 Rtos Rosas, 24 ENVIOS A REEMBOLSO

pués su disertación fué principalmente pedagógica desarrollada dentro de una amena charla que cautivó en todo momento a los oyentes.

Habló de la manera como se conoce en América la obra desarrollada por los españoles y el interés de determinadas clases sociales que solo mencionan y hacen resaltar aquellos momentos difíciles que sostuvieron todos los pueblos. Pero la obra positiva se desconoce casi por completo, y ello es lo que precisa que nosotros conozcamos a fondo para poder hacer hincapié en que España es indiscutiblemente la única que puede invocar derechos en nombre de la civilización, hacia aquellas tierras y aquellos hombres que, como Dios en el Paraíso, hizo a su imagen y semejanza, llevándoles cuanto tenía en su regazo de madre cariñosos.

Se ocupó despues de los conquistadores y exploradores de aquellos lugares descubiertos por Colón, haciendo resaltar las figuras de Grijalba, Hernán Cortés, Ponce de León, Valdivia, Solís, Vasco Núñez de Balboa, Pizarro, etc., relatando con toda suerte de detalles, la conquista de Méjico llevado a cabo por el genio poderoso de Hernán Cortés, y el descubrimiento del Pacífico por Usaco Núñez de Balboa, espíritus selectos que pusieron por lema la fe y el patriotismo y que fueron varones esforzados de alma grande y de bello temple.

Terminó diciendo, que con la hazña realizada por nuestros aviadores con el hidro «Plus Ultra», se ha demostrado, una vez más, que España es y será siempre la única madre de América, para la que inicia feliz conquista espiritual, que nosotros debemos acrecentar e intensificar para bien de nuestra patria y de la humanidad toda.

El señor Ramirez Xarriá, al que se le tributaron prolongados aplausos, fué felicítadísimo por su brillante conferencia, demostrando los congresos adscritos al Circulo de Estudios, vehementes deseos de volver a escuchar pronto, desde el mismo sitio, su autorizada palabra.

**Academia de Comercio**  
 dirigida por don Federico Diez Puche  
 Cálculo Mercantil, Teneduría de libros por Partida Doble e Idioma francés.  
 Jabonerías, 14r

**Westminster**

Este invierno el Municipio de Londres se inquietó; la Catedral de San Pablo amenazaba ruina, y he aquí que se anuncia el probable hundimiento del palacio de Westminster. Como se sabe, hay en él una sala majestuosa de treinta metros de altura que ninguna columna sostiene. La sala es amplia: 92 metros por 63. El palacio, construido en 1843, costó tres millones de libras esterlinas, y para salvar hoy el edificio se prevé un gasto de un millón de libras.

El monumento merece que se le conserve. Sin hablar de los numerosos recuerdos históricos que encierra, cobija a los miembros de Parlamento. Y como el humorismo inglés no pierde nunca sus fueros, se estima en Londres que sería más fácil proveer a la renovación de las dos Cámaras que reconstruir por completo el palacio de Westminster.

**Para teñir las canas**  
 Vuelven a su color natural los cabellos que hayan sido rubios, castaños o negros con el perfeccionado **Aceite Vegetal Mexicano** que garantiza el inventor sus resultados. No mancha ni quema. Perfume exquisito.  
 Ventas: BAZAR MURCIANO

**Pensamientos**

La prudencia es el necesario contrapeso de la libertad.—Talkyand.  
 Los niños mas necesitan de modelos que de censuras.—Joubert.  
 Mas alto que el amor al prójimo está el amor a lo remoto y a lo porvenir.—Nietzsche.  
 Para mantener el buen orden de la familia precisa ante todo corregirse así mismo de toda pasión viciosa.—Confucio.  
 El desaliento está siempre dispuesto a abrir la puerta al mal. W. Rathwor.  
 No tengas ni disgusto ni desaliento: si fracasas vuelve a empezar.—Marco Aurelio  
 La verdadera finalidad de la vida estriba en la producción del bien moral.—Jouffroy.

**Máquinas para afeitar**

La marca «Valet», es la mas aceptable por su confección y seguridad de evitar cortarse.  
 Cada máquina va en elegante estuche y con un suavizado para las hojas.  
 Precios 6'75, 12'50 y 25 pesetas.  
 BAZAR MURCIANO

**Reflejos de la moda**

Vamos a volver a ver durante esta temporada las esclavinas de pieles muy amplias y con canelones.  
 La gasa o la muselina de seda bordada de brillantes es la mayor novedad de la temporada.  
 Vamos asistiendo a la aparición de las tocas, que son generalmente de tafetán o de satén con avuelados.  
 En ocasiones hemos visto en los vestidos para de noche canelones, que son por lo general de diferentes matices.  
 Se levantan muchos sombreros con topo.

**DE RE CINEMATOGRAFICA**

«Entre Naranjos»  
 Acaba de filmarse la escena más espeluznante de la adaptación cinematográfica de «Entre Naranjos» de Blas Ibáñez, la lluvia torrencial y la inundación del pueblito valenciano. El título de la película en inglés es «The Torrent» (El Torrente), seguramente para marcar la magnitud de la escena más sensacional del film y una de las más difíciles que se han filmado. Toneladas de agua, un verdadero diluvio cayo sobre un pueblo que fué especialmente construido para ser destruido. Todo se hizo muy bien. A gran altura, encima del ángulo de las cámaras se colocaron inmensas tuberías perforadas y grandes depósitos de agua alimentaban al río artificial que cruzaba las veinte hectáreas de terreno donde se construyó el pueblo. Grandes bombas a toda presión daban el agua a los aparatos destinados a hacer la lluvia artificial.

En una plataforma al lado de los controles estaba el director Montañal y sus fotógrafos. Potentísimos focos de luz iluminaban al pueblo, en el que Ricardo Cortez, Grata Carbo, Tuilly Marshall, Gertrude Olmedo y otros miembros de la compañía esperaban el diluvio.  
 Empezó con unas gotas de agua y caídas de los tubos y lanzadas al aire por una batería de hélices de aeroplano.  
 «¡Más lluvia!» gritó el director. Un mecánico dió media vuelta a una manivela. Las gotas cayeron más aprisa y las hélices de aeroplano hicieron más viento. Mas lluvia y se desbordó el río. Y el trágico torrente fué filmado de una manera espectacular.

**AUTOS**

Es el encanto de los niños; aquí en el Bazar Murciano están las mejores marcas.

**Coches para niños**

Son los más prácticos e higiénicos para el paseo.  
 Modelos variados en el BAZAR MURCIANO

**Homenaje en favor de los aviadores que han realizado el raid Pales-América**

Han contribuido con 2 pesetas: Don Juan Bautista Llorca, Excmo. señor don Policiano Maestro, doña Eloisa Asensio de Maestro Asensio y don Eladio Inglés.  
 Del Ayuntamiento de San Javier, 69 pesetas; del de Huelva, 5; del de Guadalquivir, 10; del de Ferreira, 10; Sr. Jefe de Telégrafos y personal a sus órdenes, 22'50; Ayuntamiento de Dolar, 10; id. de Utrera, 438'95; id. de P. Luna, 10; id. de Mungías, 10; id. de Aguas, 5; id. de Aznalcázar, 25.  
 La cuota máxima con que puede contribuir es de dos pesetas y la mínima de 25 céntimos.  
 Pueden contribuir también las entidades oficiales y particulares. Cuota máxima para ambas, 25 pesetas y mínima 5.  
 Centros de suscripción; Confitaría de don José Ros (Platería), La Alegría de la Huerta, de don Joaquín Cerdá y la Diputación Provincial.

**RECETAS DE TOCADOR**

**Polvos dentífricos**  
 He aquí una receta de reconocida eficacia para fortificar las encías, gracias a la presencia de la quinina, y la magnesia, para blanquear los dientes a causa del carbón, que forma uno de sus componentes:  
 Carbón pulverizado . . . . 50 gramos.  
 Sulfato de quinina . . . . 16  
 Magnesia . . . . . 16

**Plantas, Flores y Macetas**  
 para adornos en **Bazar Fin de Siglo**  
 FLATERIA, 43.  
 Bazar Murciano

**Boletín Religioso**

**Marzo - 1926**  
 Este mes consta de 31 días.  
 Consagrado al Patriarca San José.  
 Toque de Alba a las cinco:  
 Toque de Oraciones, a las seis y media de la tarde.  
 Animas, a las nueve.  
**Santorál**  
 Sabado, 13.—San Leandro, arz., San Remiro y Santas Cristina y Eufrasia.  
**Cultos**  
 En Santa Catalina.—Mes de Marzo.—Consagrado al Patriarca San José. Todas las mañanas a las ocho, con exposición de S. D. M.

**Vela y Alumbrado**

Se descubre a las ocho de la mañana y se reserva a las cinco y media de la tarde.  
 Día 13.—En San Antolín.  
 Las misas que se celebren y la Estación a Jesús Sacramentado, serán aplicadas por el alma del señor don Juan Almela García.  
 Día 14.—En Santa Florentina.

**Precios del mercado**

**DIA 12 DE MARZO**  
**LONJA**  
 De los 50 kilos  
 Patatas, 10'00.  
 Tomates, 37'50.  
 Chirivías, 15'00.  
 Nabicoles, 4'00.  
 Cebolla, seca 3'00  
 Guisantes, 20'00  
 Alcachofas, 20'00,  
 Habas, 8'00.  
 Ajos secos 37'50.  
 Apio, 15'00.  
 Cardos, 20'00.  
 Limones 7'50.  
 Peros, 25'00.  
**DOCENA**  
 Cebolla tierna, 2'00.  
 Ajos tiernos, 1'00.  
 Lechugas, 0'40.  
 Rábanos, 0'30.  
**PESCADERIA**  
 Merluza, 5'00.  
 Pescadilla, 3'00  
 Atún, 7'00.  
 Salmonetes, 6'00  
 Sardina, 2'00.  
 Chirrete, 0'10.  
 Almejas, 1'60.

**Chanclos de goma**

La mejor calidad, formas nuevas y pisos rebordeados.  
 Grandes existencias para caballero señora y niños.  
 Bazar Murciano

**Fumadores**

Las Pipas paratabaco picado, higiénicas y de fama mundial son:  
 La «Yevo»  
 La «Virce»  
 La «Underwar»  
 En el Bazar Murciano

**Dr. Antonio Hernández-Ros**  
 DEL HOSPITAL PROVINCIAL  
 Consulta de Cirugía de 12 a 2.

Sir Arturo se había solamente fatigado por la agitación y ansiedad pasadas, pero ello fué suficiente para inducirle a levantarse un poco más tarde que de ordinario.  
 Los acontecimientos de la víspera constituirían para Isabel una retrospectiva muy desagradable. Debía su vida, y la de su padre, precisamente a la persona a quien, menos que a nadie, deseaba estarle agradecido, porque no podía expresarle su agradecimiento sin alimentar esperanzas que podían ser dañosas para ambos.

—¿Por qué murmuraba ha querido mi destino que reciba semejante favor, otorgado con tan grave riesgo personal, de un hombre cuya posición romántica me he esforzado constantemente en destruir? ¿Por qué ha queido la casualidad darle esta ventaja sobre mí? Y por qué, ¡oh, sí! por qué, a pesar de lo que mi razón me aconseja, siento en el fondo de mi pecho cierta satisfacción porque haya sucedido así?  
 Mulentras mis Wardour trataba de este modo de hacer caprichosamente sus sentimientos, avanzaba por la avenida, no su joven y temido salvador, sino el anciano mendigo, cuya figura tanto se había destacado en el drama de la noche precedente.  
 Isabel tocó la campanilla para llamar a su doncella.  
 Esta apareció.  
 —Haga usted subir al viejo —le dijo.  
 Salió la doncella, y volvió al cabo de dos minutos.  
 —No quiere subir por nada del mundo, señor

rita. Dice que sus enlodados zapatos no han podido ni ca alfonbra, y que, Dios mediante, no lo harán jamás. ¿Debo hacerle pasar a las habitaciones de la servidumbre?  
 —No; espere, quiero hablar con él. ¿Dónde está?  
 —Tomando el sol en el banco de piedra del patio, junto a la ventana del salicil.  
 Digale que espere allí. bajaré al salicil y hablaré con él desde la verja.  
 Descendió la joven, y habló al mendigo sentado en el banco y que había hablado la doncella.  
 Su postura indolente al par que descuidada, dábale el aspecto de uno de aque los viejos filósofos de la escuela cénica, en actitud de recapacitar acerca de la frivolidad de los anhelos humanos y la precaria posesión de las cosas terrenales, mientras miraba hacia lo alto, fuente de donde solamente puede desivar el bien.  
 Al asomarse Isabel a la ventana, que como todas las que daban al patio, estaban en canal

tiempo defendidas por una reja de hierro, ofrecía un interés completamente distinto: una imaginación romántica hubiera podido suponer que se trataba de una dama secuestrada, en actitud de referirle sus cuitas a un vagabundo, para que éste las fuese transmitiendo a cuantos caballeros andantes hallase a su paso, a fin de que alguno de ellos se aventurase a venir a rescatarla de manos de su tirano opresor.  
 Miss Wardour, después de dar al anciano las más expresivas gracias, que aquél rechazó, indiferente, pasó a lo más delicado, y trató de expresarse del modo que menos pudiera herir la susceptibilidad de Edie, a quien, en cierto modo, conocía.  
 —No sé—dijo—lo que mi padre opinará personalmente, pero supongo será algo que tienda a asegurarle a usted la tranquilidad de sus últimos días; si prefiere usted quedarse en el castillo, daré inmediatamente las órdenes necesarias.

# El cañonero "Cánovas del Castillo" averiado, y se cree que buscó refugio en Cala Tramontana

POR TELEGRAFO

Melilla.—Falleció el teniente de Africa Arturo Lenzano. —Se acentua el temporal de Levante. Faltó el correo de Málaga. Zarparon los barcos para capear el temporal en alta mar. El cañonero «Cánovas del Castillo» se encuentra averiado. Se cree que ha buscado refugio en Cala Tramontana.

## El día del Presidente

Ministros que le visitan  
Madrid. Primo de Rivera recibió en Guerra simultáneamente a los ministros de Gobernación y Gracia y Justicia. Después recibió a Cornejo. Otras visitas  
También recibió al general Ardanaz, al ministro del Japon y al ministro de España en Lisboa.

## VIGO

Crucero alemán  
Procedente de Porto Alegre llegó el crucero alemán «Berlin» escuela de guardias marinas. Las autoridades y la colonia alemana preparan varios festejos y agasajos en favor de los marinos

## CONCURSO DE CARTELES

La representación provincial del afamado AUTOMOVIL FLINT, abre un concurso entre los artistas naturales y con redención en Cartagena, Murcia y el resto de la provincia para premiar un cartel anunciador del referido AUTOMOVIL, con las bases siguientes:

A. Los Carteles deberán anunciar el AUTOMOVIL FLINT y estarán ejecutados a cuatro tintas, bien determinadas y de libre ejecución, sobre lienzo montado en bastidor del tamaño UN METRO POR UNO CUARENTA; dejando un margen blanco de 5 centímetros en la parte superior y otros dos de 10 centímetros en la parte inferior.  
B. El asunto es libre, pero es indispensable que en el cartel figure un AUTOMOVIL FLINT, cuya fotografía será facilitada por el representante en Murcia Hijo de Pablo Martínez, Calle de Sagasta número 32.

C. Los Carteles llevarán la inscripción siguiente: SUAVIDAD, RAPIDEZ Y ELEGANCIA de la manera mas visible.

D. Se concederá un premio único e indivisible de 500 PESETAS, que se adjudicará al mejor cartel por un jurado de personalidades competentes.

E. Los Carteles serán expuestos en el Salón de Exposiciones del Círculo de Bellas Artes, el Domingo de Pascua de Resurrección.

F. Este concurso quedará cerrado el día de Jueves Santo a las 12 de la noche.

G. Los trabajos se presentarán en la Secretaría del Círculo de Bellas Artes, sin firma, con un lema y con el nombre del autor bajo sobre cerrado.

H. La representación del AUTOMOVIL FLINT se reserva el derecho de adquirir, mediante convenio especial con el autor, aquellos Carteles que estime convenientes

## Banco de Cartagena

Para dar cuenta la Comisión que fué a Madrid, del estado de la liquidación del Banco de Cartagena, se cita a una reunión que se celebrará el próximo domingo 14, a las once de su mañana, casa del Dr. don Emilio Meseguer, Hernández Amores, 4.

## Una bandera para el Tercio

Madrid.—La duquesa de Medinace li ha terminado la bandera que para el Tercio extranjero ofreció el Duque actual jefe del Tercio coronel Liniers. La bandera es una obra de arte. En breve se enviará a Tetuán. Está bordada con sedas de oro sobre damasco. En el centro lleva el emblema del Tercio y en los cuatro ángulos los siguientes bordados: En uno el de las armas de España En el otro el escudo ducal de Medinaceli en colores como el anterior destacándose sobre el fondo negro un águila heráldica. En el tercero el blasón de los condes de Liniers a cuya familia pertenece el jefe que manda el Tercio. Y en el cuarto un madallón con los nombres de Liniers y Paig que han mandado una de las seis banderas de que se compone el heroico Tercio.

## Lotería Nacional

Por telegrama de la tarde (Lista de los premios mayores del sorteo celebrado en Madrid el día 22 de Febrero de 1926, recibidos por telegrama).  
Con 120.000 pesetas  
11.022.—Cartagena, Madrid, Málaga.  
Con 65.000 pesetas  
21.746.—Herrera, Madrid, Toledo, Barcelona.  
Con 25.000 pesetas  
628.—Villanueva y Geltrú, Zaragoza, Barcelona.  
Con 2.000 pesetas  
9.483, Sevilla, Madrid, Bilbao, 12.836, Valencia, Almería, Melilla, 6.265, CARTAGENA, Linares, Algeciras, San Sebastián, 9.586 Barcelona, Madrid 2.246, Málaga, Alora, Pizarra, Barcelona.  
28.144, Málaga, Elda Orense, 9584, Madrid, Barcelona, 4.148, Azpeitia, Madrid, Valencia, Málaga, 11.824, Sevilla, Valencia, Madrid, 8641, Cádiz, Ceuta, Bilbao, Barcelona.

## Los comisionados de Santiago

Madrid. Visitaron al ministro de la Guerra los Comisionados de Santiago para pedirle que se destine a dicha población un regimiento.

## La Bolsa

Cotización del día 11

Interior 4 1/2%	68'60
Amortizable 5 1/2%	93'75
Amortizable 4 1/2%	88'50
Banco de España	595'00
Tabacos	000'00
Francos	26'00
Libras	34'46
Dollars	7'08
Liras	28'50

# Si en la revisión del proceso se demuestra la inocencia de los procesados el Estado cumplirá con sus deberes

POR TELEGRAFO

Madrid. Los comisionados de Osa y Vega conferenciaron con el ministro de Gracia y Justicia. En la comisión figuraba León Sánchez que cumplió la condena impuesta. Ponte les dijo que su gestión era inútil puesto que el Gobierno se anticipó a sus deseos instruyendo expediente para depurar las responsabilidades. En caso de que la revisión demostrara la inocencia de los procesados el Estado cumplirá con sus deberes respecto a la indemnización. Los comisionados pro estuvieron de las manifestaciones del ex-sargento Taboada diciendo que si los inculpa los no asesinaron a Grimaldos habrán cometido otro crimen.

## Ha ardidido el Teatro Circo y se propaga al garage

POR TELEGRAFO

En Vitoria  
Un voraz incendio destruyó el Teatro Circo. El fuego se propagó al garage inmediato que también resultó destruido, quemándose varios coches.

## Vida oficial

Despachando con el Rey  
Madrid. Con el Rey despacharon el general Primo de Rivera, Guadalupe y Calleja.  
Aunó indispuerto  
Aunó no asistió al Ministerio por continuar indispuerto.

## Los decretos firmados

Al salir de Palacio los ministros manifestaron que los decretos firmados carecían de importancia.  
El marqués de Vallecarrato  
El Rey recibió al capitán honorario marqués de Vallecarrato.

## El regreso de los aviadores

Cornejo fué visitado por el Presidente de la Diputación y Alcalde de Huelva para hablarle del programa del recibimiento que se prepara a los aviadores en el puerto de Palos.

## Visitando a Tetuán

Visitaron esta mañana al ministro de la Guerra el Patriarca de las Indias y el Director general de Seguridad.

## Visitando a Anido

Al ministro de la Gobernación Martínez Anido le visitaron el Alcalde de Castellón, Presidente de la Diputación de Huelva, Gobernador militar de Toledo y Presidente de la Diputación de Albacete acompañado del alcalde y de una numerosa Comisión de la provincia.

## Toma de posesión

El Instituto Estadístico  
Madrid. Se ha posesionado de la dirección del Instituto Geográfico y Estadístico el general Elola. Le fué dado por el ingeniero geógrafo Escribano. Asistieron los jefes de la dependencia.

## El ferrocarril de Baeza-Utiel

Una petición  
Madrid. Una Comisión de fuerzas vivas del distrito de Casas Ibañez pidió al ministro de Fomento que el ferrocarril de Baeza-Utiel pase por Albacete y enlace con el ferrocarril de Requena a Utiel.

## Bastones

En todas clases de maderas y acacias. Últimos modelos en Japas. Precios increíbles.—Ab. niqueria de RAYNELL.—Platería 22 Precio fijo

# Ya vienen camino de España en el crucero "Buenos Aires" el comandante Franco y sus compañeros de raid

POR TELEGRAFO

Buenos Aires.—La entrega del «Plus Ultra» fué brillantísima. Después se dirigieron los aviadores al crucero «Buenos Aires» embarcando con rumbo a España. Al crucero lo escoltaron muchísimas embarcaciones. Al zarpas el barco fué despedido con salvas.

## El crimen de una suegra

## Ha fallecido Blasa Aranguren

Por telegrama de la noche  
Madrid. En la enfermería de la cárcel falleció de bronquitis senil Blasa Aranguren suegra del actor Tudela. Recayó en la enfermedad al día siguiente de ingresar en la cárcel. Hasta el último momento conservó la entereza. El entierro asistió su hija.

## La política internacional

Conferencia en Ginebra  
Conferenciaron el presidente del Consejo de ministros frances Mr. Aristide Briand y los delegados alemanes Luther y Stresseman.

## Lo que solicitan los comerciantes de carbon

Madrid.—Una comisión de comerciantes de carbón pidieron a Guadalupe que se excluya a los pesqueros de la obligación de consumir carbón nacional. El ministro se negó a esta petición.

## Se va a reformar el Código Penal

Madrid.—En la Gaceta se publica una orden de la Comisión de Códigos para que se reforme el Código Penal en el plazo de seis meses. El ministro de Gracia y Justicia resolverá en plazo breve.

## Un pacto con la empresa

Madrid.—En el Ayuntamiento se siguió debatiendo el asunto de los tranvías nombrándose una comisión que pactara con la empresa.

## La gripe en Madrid

Madrid.—Se ha recrudecido la gripe en Madrid con carácter epidémico aunque benigno. Ataca principalmente a los niños.

## Hay que resolver en San Sebastián el problema del turismo veraniego

San Sebastián.—El Ayuntamiento estudió el asunto de la venta del Gran Casino y el Gran Kursal. Enrolará a Madrid una comisión llevando la propuesta al Gobierno para resolver el turismo veraniego.

## Un ayudante de Primo de Rivera marcha a Sevilla

Madrid.—El ayudante del general Primo de Rivera, duque de Horna Jhuels marchó a Sevilla para dar una conferencia en el Círculo de Amigos del País acerca de la toma de Albueros y el viaje del Plus Ultra.

## Información del extranjero

Se reanudan las negociaciones germano-polacas  
Berlín. Se han reanudado las negociaciones económicas germano-polacas interrumpidas desde el mes de noviembre de 1925. Las conversaciones para concertar un Tratado de comercio empezarán en la segunda quincena del mes corriente.

## Profesora Nacional

Reciban los cariñosos padres nuestra sincera felicitación, que hacemos extensiva a las respectivas familias

americana de información ha podido celebrar una conversación de diez minutos con el representante de un periódico londinense.

## El arreglo de la cuestión de Mosul

Angora.—El embajador británico en Turquía, sir Horace Lindsay, ha llegado a Angora con objeto de reunirse con el ministro de Asuntos Extranjeros turco, Terofik Ruchdy bey, las negociaciones referentes al asunto de Mosul.

Se cree que el embajador británico es portador de nuevas proposiciones inglesas, que permitirán el arreglo de la delicada cuestión de Mosul a satisfacción de ambas partes.

## La falsificación de billetes en Hungría

Budapest.—Los periódicos dicen que en un libro de notas del Príncipe Windisch Graetz se contienen informes interesantísimos acerca de las personas que han participado o que han aprobado la falsificación de los billetes de Banco.

Según dicen sus abogados, el Príncipe ha redactado estas notas con el propósito de no aparecer en lo por venir ante sus hijos como un vulgar monedero falso.

El abogado defensor del príncipe se niega a hacer entrega de este «car net», que ha llegado a su poder en el ejercicio de la defensa, estimando que nadie puede hacerle romper el secreto profesional, estando dispuesto a prestar juramento diciendo que no es cierta la existencia del curioso libro.

## Noticias breves

El día 27 del actual expira el mandato del Parlamento rumano, y las elecciones generales se celebrarán probablemente en abril.

—Dicen de Kowno que el río Niemen viene crecidiísimo. En la ciudad el nivel del río ha sufrido un aumento de siete metros, y están inundadas mas de trescientas casas de las barriadas bajas.

—Segun comunican de Newport News (Virginia) un violento incendio ha producido daños por valor de dos millones de dolares a bordo del paquebot «América» que se halla en reparación en este puerto.

## NOTICIAS

### Natalicio

Con entera felicidad ha dado a luz un robusto niño la joven esposa de nuestro querido amigo don Aniceto Martínez.

El estado de la madre y del recién nacido es satisfactorio.

Reciban los cariñosos padres nuestra sincera felicitación, que hacemos extensiva a las respectivas familias

### Misa de una

Mañana domingo en la Vela y Alumbrado habrá misa de una.

### SE VENDE

un chasis Ford en buen estado. Para tratar José Lorca, Llano de Brujas. Teléfono 763

### Nombramiento

Ha sido nombrado jefe de negociado de tercera clase nuestro querido amigo el oficial de erta Sección Asministrativa de primera enseñanza don Ramon Pontones. Nuestra enhorabuena.